

Según el Ministerio del Interior

El GRAPO está desarticulado

Madrid — La organización terrorista GRAPO ha quedado totalmente al descubierto, según un informe del Ministerio del Interior en el que se realiza una completa historia del grupo y del Partido Comunista de España (reconstituido).

Según este informe, la mayoría de los miembros responsables de la organización han sido detenidos y desarticuladas las organizaciones que este grupo creó como pantalla en los últimos años.

El Partido Comunista (reconstituido) nace de la Organización de Marxistas Leninistas Españoles (OMLE) y en 1974 decide sistematizar la violencia y crear grupos armados.

En 1975 se celebra en Santander el primer congreso de la organización, que pasó a denominarse Partido Comunista de España (reconstituido), PCE(r), y también la llamada sección técnica, que más tarde será el GRAPO.

Ese mismo año, el secretario general, Manuel Pérez

Martínez, anuncia la lucha armada como método y señala que serán expulsados del partido quienes no la acepten. En octubre de 1975 los grapos asesinan a cuatro policías.

En 1977 el secretario general se ratifica en esa postura y en el II Congreso se anuncian contactos con el MPAIAC canario y la ETA vasca. Para entonces el partido había creado ya varias organizaciones pantalla, como ODEA, UJA, Pueblo y Cultura, Socorro Rojo, y otras.

A finales de 1978 se constituye el Comité de enlace entre GRAPO, ODEA, PCE(r), UJA, Socorro Rojo y Pueblo y Cultura.

Isabel Llaquet Valdellou era la máxima responsable de la Comisión Política y aún está en libertad. La Comisión Técnica estaba a cargo de José María Sánchez Casas, recientemente detenido; la Comisión Militar la formaban José María Sánchez Casas, Juan Manuel Pérez Hernández e

Isabel María Aparicio Sánchez, todos ellos detenidos. El responsable de la Comisión de Organización era Rafael Álvarez Gómez, aún en libertad. En las jefaturas de Andalucía, Galicia-Asturias, Centro, Cataluña y Levante los máximos responsables eran Rogelio Vázquez Gómez y Pedro Luis Cuadrado Delabat, ambos aún en libertad.

Por secciones, el jefe del aparato de Propaganda era Manuel Abango Riego, detenido; del aparato Central, Juan José Crespo Galende y Asunción Alonso Arce, ambos detenidos; de Redacción, Rafael García Dueñas y Mercedes García Pastor, también detenidos; de Maquetas y Fotos, Joaquín Calero Arcones y Josefina García Aramburu, detenidos; de Escuelas, miembros del Comité Central; de Distribución, Rosario Gabriel García, detenida también.

En cuanto a la Comisión de Organizaciones Antifascistas el máximo responsable era J. Antonio Ramón

Tejelo, detenido; del Comité de Enlaces, Nuria Hernaiz Valero, detenida también; de Socorro Rojo-UJA, Constancio Vaquero Rodríguez, detenido, y de ODEA-Pueblo y Cultura, Nuria Hernaiz Valero, detenida.

La máxima responsable, la ya mencionada Isabel Llaquet Valdellou, en libertad todavía; del GRAPO, Sánchez Casas, detenido; de Archivo, Manuela Ontanillas Galán, detenida; de Información, Isabel Aparicio Sánchez, Celsa Barcia Vallejo y Carmen Cayetano Navarro, detenidas; el jefe técnico de Infraestructura era Manuel Pérez Hernández, aún libre; de Almacén y Producción, Ernesto Fernández Portillo, Mercedes Herranz Arcones y Rosa María López Millán, todos ellos detenidos. De Investigación y Sección Química, Pedro Luis Fernández Prada, detenido, y Angel Luis Bravo Clavel, aún en libertad. Y de Dirección e Investigación era responsable Manuel Pérez Fernández, también detenido.